

## Israël : quand la religion arrive au pouvoir

Les Juifs qui se trouvaient en Europe ont été persécutés pendant des siècles par l'Eglise catholique. Elle les accusait de chaque malheur subi par la population. Et il arrivait que cette population aille se venger en s'attaquant aux Juifs. C'était, bien sûr, un moyen d'éviter que la population s'en prenne aux vrais profiteurs, l'Eglise, les nobles, les riches. L'Eglise, au pouvoir dans toute l'Europe, reprochait aux Juifs que des Juifs d'il y a 2000 ans avaient laissé le Christ être tué par les Romains.

Cette haine des Juifs a été récupérée et utilisée pendant la Seconde Guerre mondiale (1939-1945), par les alliés du régime nazi allemand. Une énorme machine de tuerie a éliminé 6 millions de Juifs. L'idée était qu'il fallait éliminer cette race, qu'ils ont dite impure, pour faire naître un monde meilleur.

Après cette guerre, et pour faire oublier un peu ce qu'ils avaient fait ou laissé faire, les grands chefs du monde (Etats-Unis, Angleterre, France) ont accepté qu'un nouveau pays, Israël, soit créé. Il serait un endroit où les Juifs du monde entier pourraient trouver refuge, et seraient en sécurité.

Belle idée ? En apparence, seulement ! Déjà, la terre qui était promise aux Juifs, c'est la Palestine, et elle était habitée. L'avenir était donc gros de problèmes à venir entre les habitants, Arabes palestiniens, et les nouveaux Israéliens. Ce problème explose régulièrement depuis 75 ans.

Et il y avait encore autre chose. Créer un Etat pour les Juifs ? Mais être juif, c'est croire en une religion, qu'on appelle le judaïsme. En France, dans les autres pays, on ne fait pas un Etat pour une religion et une seule, on les accepte toutes, et on accepte ceux qui ne croient pas. La religion reste une affaire personnelle. Grâce à la Révolution de 1789, le pouvoir a été enlevé à la Chrétienté.

Des gens qui avaient cette manière de voir les choses ont aidé à construire Israël, à partir de 1949. Mais pour d'autres, des croyants juifs qu'on appelle ultra-orthodoxes, ce qui doit compter par-dessus tout, c'est la religion. Pour eux, un envoyé de Dieu, le messie, doit revenir. Ce sera alors la fin des temps, une nouvelle ère de paix et de bonheur éternel. Mais il faut d'abord que les Juifs aient changé, qu'ils soient redevenus de très bons croyants. Il faut aussi qu'ils aient repris la terre qu'ils occupaient, il y a 2000 ou 3000 ans, et qu'ils en sortent ceux qui ne sont pas juifs.

Ces Juifs croyants ont des amis puissants, du côté de certains Chrétiens, ceux que l'on appelle les Evangélistes. Ils sont 100 millions aux Etats-Unis, 660 millions dans le monde. Parmi eux, des milliardaires aident les ultra-orthodoxes en Israël.

Les Evangélistes croient aussi en l'arrivée du messie. Et dans leur croyance, Israël joue un rôle essentiel. Pour eux, le peuple juif doit occuper, toujours seul, la terre de Palestine. Il doit y reconstruire le Temple, détruit par les Romains en 70 après Jésus-Christ, et y reprendre les sacrifices. Mais alors, c'est Jésus qui arrivera dans le ciel. Les Chrétiens le rejoindront au ciel. Et tous les autres resteront sur terre, où ce sera la catastrophe : guerres, famines, épidémies. Puis arrivera alors une armée de 144 000 Juifs convertis au christianisme. C'est eux qui vont battre les forces du mal. Jésus pourra descendre, et le monde entier se convertira à sa religion.

Chacun peut croire ce qu'il veut. Le problème, quand une religion est au pouvoir, c'est qu'elle veut imposer sa croyance à tout le monde, et qu'elle le peut. Juifs ultra-orthodoxes et Evangélistes sont donc pour deux choses : que toute la terre de Palestine devienne juive, et qu'il n'y ait plus là que des Juifs.

Les ultra-orthodoxes sont maintenant au gouvernement en Israël. En 2022, ils ont donné la direction des colonies juives à des fanatiques qui ne pensent qu'à prendre les terres encore palestiniennes et à éliminer les habitants. Ils ont décidé que la seule langue officielle, c'est l'hébreu ; l'arabe ne l'est plus. Ils ont fait des Arabes palestiniens vivant en Israël des citoyens sans droit collectif. Et c'est avec ces idées qu'ils mènent la guerre à Gaza.

Ces religieux, peu nombreux au départ, ont su imposer, petit à petit, leur idée de terre sainte uniquement juive. Ceux qui se disaient pour des droits égaux aux Juifs comme aux Palestiniens ont reculé, devant l'argument « C'est Dieu qui le veut ! ». Il leur était difficile de répondre, puisqu'ils étaient aussi pour un « Etat juif ». Ils ont accepté les colonies juives sur le sol palestinien. Les religieux ont mis 73 ans pour arriver au pouvoir. Avoir voulu créer un « Etat juif » leur a préparé le chemin.

18/12/2023

L'Ouvrier n° 393

ON PEUT PHOTOCOPIER, FAIRE CONNAITRE, DIFFUSER L'OUVRIER  
(boîtes à lettres, marchés, affichages dans les cités)

pour recevoir chaque parution, découvrir d'autres numéros, nous aider :  
L'OUVRIER BP 64 - 94202 IVRY/SEINE CEDEX

Notre site internet : [louvrier.org](http://louvrier.org)